

1ºCFGS. Sesión 2
Sistema Preventivo.
Duración: 55 minutos.

Por tanto, si en el momento de ir a presentar tu ofrenda en el altar, te acuerdas de que tu hermano tiene algo en contra de ti, deja tu ofrenda allí mismo delante del altar y ve primero a reconciliarte con tu hermano. Luego regresa y presenta tu ofrenda.

Ponte de acuerdo con tu adversario sin demora mientras estás a tiempo de hacerlo, no sea que tu adversario te entregue al juez, y el juez a los guardias, y vayas a dar con tus huesos en la cárcel. Te aseguro que no saldrás de allí hasta que pagues el último céntimo de tu deuda.

Mateo 5, 23-26

1. Objetivos

- Conocer el sistema preventivo que caracteriza el estilo salesiano.
- Reflexionar sobre nuestra forma de afrontar la vida como cristianos.

2. Contenidos

- Reflexión de Don Bosco sobre el sistema preventivo.
- Razón, Religión y Amor.
- La fe
- El afecto
- El amor

3. Desarrollo (con anotaciones metodológicas)

El sistema preventivo es una de las primeras intuiciones de San Juan Bosco. Para llegar a los corazones de los jóvenes e influir en sus vidas debía educarlos no de forma represiva, no de forma laxa o ausente. Debía incidir en el conjunto de la experiencia que los jóvenes sentían.

San Juan Bosco fue un hombre atento, pero no pedagogo. Lo aprendió debido a la educación recibida por su madre, Mamá Margarita y de su propia experiencia.

Ensayo y error, observación e intuición.

Cuándo un joven hace cosas malas... ¿Por qué las hace? ¿Tenía otra posibilidad?

¿Qué necesita un joven para hacer el bien?

¿Qué debe estar haciendo?

¿Qué distracciones pueden eliminarse de su entorno o de sus vidas para que viva en la virtud, con alegría y se aleje del pecado?

Éstas y otras muchas preguntas fue capaz de hacerse San Juan Bosco en el Siglo XIX.





Para llevarlo a cabo, San Juan Bosco se basó en 3 pilares:

(Se realizará una breve reflexión sobre los conceptos de religión, razón y amor y unas preguntas en alto.)

Razón: la educación debe ser un compromiso mutuo, consensuado, justo, reflexionado.

¿Cuántas veces en la vida te han castigado sin comprender nada ni reflexionar sobre tu actitud?

Religión: para Don Bosco la fe es importante, encontrar el sentido de tu vida, tus valores y trabajar la espiritualidad teniendo buenas referencias, como Jesús de Nazaret es fundamental.

¿Qué momentos de tu vida has encontrado para trabajar tu interioridad, tus sentimientos y valores?

Amor: para San Juan Bosco no basta con amar a los jóvenes, hace falta que se sientan amados. En términos educativos, significa confianza, preocupación por el futuro, interesarse por la persona, la familia, lo que le importa al joven.

¿Te has sentido querido donde has estudiado, en el deporte que has practicado, o en el grupo en el que has participado?

Se le pedirá al alumnado que realice dos breves representaciones teatrales. Una de ellas representará el sistema represivo, y otra el sistema preventivo. Podrá hacerse con mímica, emplear recursos... Se comentarán las diferencias entre ellas y qué les ha faltado.

4. Conclusión

El Sistema Preventivo de Don Bosco trata de hacer que los jóvenes se desarrollen en un ambiente educativo donde las relaciones de cercanía, unas normas razonables y una preocupación por el desarrollo integral de la persona hagan de él o ella un sujeto activo en su proceso de enseñanza-aprendizaje.

Para terminar, se leerá el Evangelio propuesto, se hará una breve y espontánea reflexión, y se le pedirá a María Auxiliadora de la Humanidad que ruegue por ellos y por tantos jóvenes que necesitan del sistema preventivo.

